



*Emilie Duprey, Maire,
ainsi que l'ensemble du Conseil Municipal,
vous souhaitent*

**UNE TRÈS BELLE ANNÉE
2025**



CÉRÉMONIE DES VŒUX

Discours de Emilie DUPREY, Maire, prononcé lors de la cérémonie des vœux le 5 janvier 2025.

Bonjour à toutes et à tous,

Je suis ravie de vous accueillir ce matin pour cette cérémonie des vœux 2025. Un moment important, où nous prenons le temps de nous retrouver, de partager nos projets, et surtout de nous souhaiter une année riche en réussites, en solidarité et en moments de bonheur.

L'année 2024 fut une année de lancement de projets importants pour notre commune comme vous allez pouvoir le constater dans la rétrospective que je vais vous présenter dans quelques instants. Elle fut aussi une année de travail collectif, ce qui nous permet de faire un bilan positif, même si certains chantiers sont encore en cours et se prolongeront en 2025.

Avant tout, permettez-moi de vous saluer Chère Brouzillienne, Cher Brouzilien. Votre présence ce matin démontre l'attachement à notre commune.

Je souhaite également saluer les représentants des associations, qui sont les piliers de la vie sociale et culturelle de notre commune. Leur engagement permet à notre commune de vivre au rythme d'événements et de projets. Je n'oublie pas nos partenaires du monde économique et agricole, des acteurs essentiels qui contribuent chaque jour à l'attractivité des Brouzils.

Je salue également les représentants de la Gendarmerie et des Sapeurs-Pompiers des Brouzils pour votre dévouement et votre engagement à assurer la sécurité de nos habitants.

Je salue également les directeurs de nos établissements scolaires, la directrice de la Résidence Le Chêne d'Or et le directeur de la maison Esther Blé, qui jouent un rôle déterminant dans la formation de nos jeunes et le bien-être de nos aînés.

Je remercie également les maires honoraires de leur présence ce matin.

Je profite de cette traditionnelle cérémonie des vœux pour remercier mes collègues du Conseil Municipal pour leur travail et leur soutien constant tout au long de l'année. Nous avançons ensemble, avec un même objectif : faire des Brouzils un lieu toujours plus agréable à vivre pour chacun d'entre vous.

Je remercie également les membres du Conseil Municipal des Enfants, qui, avec enthousiasme, participent activement à la vie de notre commune à travers de nouveaux projets chaque année.

Je salue également mes collègues élus maires, adjoints, de la communauté de communes avec qui nous travaillons dans l'intérêt de notre territoire.

Enfin, je vous remercie toutes et tous pour votre présence ce matin.

Comme vous avez pu le constater dans le diaporama de présentation, l'année 2024 a été riche en projets. 2025 s'annonce également une année déterminante pour la concrétisation de nombreux projets dont celui de la médiathèque. Nous avons devant nous de belles opportunités pour faire avancer notre commune et pour donner à chacun la possibilité de s'épanouir dans un cadre de vie toujours plus agréable.

Cette nouvelle année s'ouvre dans un contexte national marqué par des défis multiples. L'instabilité politique, les préoccupations économiques et sociales et les enjeux environnementaux sont autant de sujets qui nous occupent à juste titre car nous avons parfois l'impression que certaines décisions nous échappent. En tant que commune, nous avons la capacité d'agir et de prendre des décisions qui ont un impact direct sur la vie de chacun d'entre vous. La solidarité, l'écoute, la proximité et l'action concrète sont plus que jamais des valeurs qui doivent nous guider.

Toutefois, certains projets ou réalisations n'auraient pas été possible sans l'engagement et le travail de nombreux bénévoles et agents municipaux qui œuvrent pour le bien-être de notre commune.

Je souhaite d'abord remercier chaleureusement les bénévoles qui participent activement à la vie de notre commune. Vous êtes des acteurs essentiels dans la réussite de nos événements, de nos animations, et dans le maintien du lien social entre les habitants. Grâce à vous, des moments de partage et de convivialité sont créés, et vous contribuez à la dynamique collective qui fait la richesse de notre commune. Ces bénévoles hommes et femmes, souvent discrets, consacrent leur temps et leur énergie à améliorer notre cadre de vie. Aujourd'hui, nous souhaitons mettre en lumière leur dévouement et leur impact positif. Un engagement sans faille, que ce soit au sein des associations locales, lors d'événements culturels, sportifs ou caritatifs, des manifestations, les bénévoles sont toujours présents. Leur engagement va bien au-delà des simples heures de service ; ils apportent une véritable passion et un sens de la solidarité qui inspirent tous ceux qui les entourent. Grâce à eux, de nombreuses initiatives voient le jour, enrichissant notre tissu social.

Nos bénévoles peuvent se retrouver notamment pour :

Le pliage du bulletin : Chaque mois, une dizaine de bénévoles se relaie à la Mairie pour le pliage des 1 350 bulletins d'informations communales "Brouzils Info" suite à la séance du Conseil Municipal.

Entretien du terrain de football : Un groupe de 12 bénévoles qui assure l'entretien du terrain après les matchs, le marquage, la pose des panneaux publicitaires, le nettoyage du bar et des extérieurs et le ramassage des déchets.

Entretien de l'église : Plusieurs fois dans l'année une équipe de bénévoles participe à l'entretien de l'église.

Décoration de Noël : À l'approche des fêtes de fin d'année des bénévoles, encadrés par le service technique, se retrouvent à l'atelier municipal pour aider les jeunes du CME et d'AnimJeunesse à la confection des décorations qui vont orner l'agglomération.

Promenade avec les résidents du Chêne d'Or : Aux beaux jours, les membres de l'association des Randonneurs de Grasla organisent des sorties pour les résidents de l'EHPAD du Chêne d'Or dans le centre-bourg.

Le transport solidaire : En 2024 le nombre d'adhésions a augmenté, 88 personnes transportées se sont inscrites ainsi que 9 chauffeurs bénévoles qui ont réalisé plus de 200 transports à la demande des adhérents de + de 60 ans.

L'entretien du cimetière : Ils sont une douzaine de bénévoles à se retrouver une fois par mois, encadrés par le personnel du service technique municipal, pour l'entretien du cimetière. La mission principale, qui est confiée à l'équipe, consiste à désherber manuellement les espaces, contribuant ainsi à l'embellissement de ce lieu de mémoire.

Et puis pour terminer les ateliers numériques : Quatre bénévoles assurent l'animation des ateliers numériques destinés aux seniors. Comme annoncé dans la revue de projets, une nouvelle session aura lieu en 2025 et un appel à bénévoles pour renforcer l'équipe d'animateurs a été lancé dans le Brouzils Info de décembre.

Alors bien entendu si d'autres personnes bénévoles souhaitent rejoindre un de ces groupes, ils seront j'en suis sûre, les bienvenus. Merci à tous nos bénévoles pour leur engagement et leur générosité !

Je profite ce matin de la présence des représentants des associations pour vous confirmer que nous poursuivons en 2025 la réflexion qui a été menée lors de notre première rencontre qui a eu lieu en novembre pour répondre aux attentes des bénévoles, notamment sur les tarifs de location de salle ou bien l'évènement annuel, dit le forum des associations. Les résultats de notre premier atelier sont en cours d'analyse par la commission Vie associative afin de pouvoir déterminer les axes de travail à mener au cours de cette année et vous en faire ainsi une restitution.

Je remercie également nos agents municipaux, qui, avec professionnalisme, assurent le bon fonctionnement des services municipaux au quotidien. Grâce à eux, notre commune reste un lieu agréable à vivre. Leur travail, souvent discret mais toujours essentiel, permet à chacun de bénéficier de services publics de qualité, que ce soit à l'accueil de la mairie, dans l'entretien de nos espaces publics, au restaurant scolaire ou encore la gestion des équipements communaux. Leur présence quotidienne est une garantie de bonne gestion et d'efficacité.

En 2025, nous continuerons à soutenir les acteurs de la vie économique comme nous avons pu le faire les années précédentes. Nos commerçants jouent un rôle primordial dans la vitalité de notre centre-bourg. Avec l'espoir de pouvoir devenir propriétaire cette année, nous poursuivons les négociations pour acquérir les locaux de la boucherie pour garantir la pérennité de ce commerce de proximité et renforcer ainsi l'attractivité. Nous souhaitons ainsi maintenir des services de qualité et soutenir le commerce local.

Je n'oublierai pas ce matin nos agriculteurs. L'agriculture fait face également à des défis constants, notamment en raison des conditions climatiques et des évolutions économiques. Comme j'ai déjà pu le dire lors de l'édition de la Fête de l'Agriculture qui a été un vrai succès pour notre territoire, nous savons combien leur travail est essentiel pour l'équilibre de notre territoire et pour notre alimentation. Même si les décisions sont indépendantes de la politique de notre commune, je tenais ce matin à apporter notre soutien à cette profession.

Côté logement, nous continuons notre volonté de répondre aux besoins de logements adaptés aux jeunes familles mais aussi aux personnes âgées. C'est pourquoi, le projet dit « Les Acacias » verra la création de quatre nouveaux logements locatifs portés par Vendée Habitat. Ces nouveaux logements viendront en anticipation d'un projet d'aménagement du site des Foyers Soleils. En effet, les maisons « Foyers Soleils » sont aujourd'hui inadaptées, énergivores et ne correspondent plus aux besoins des familles. Nous ne sommes aujourd'hui qu'au stade d'une étude de réaménagement mais avec des perspectives qui seraient intéressantes pour le développement de notre commune. Ce projet d'aménagement urbain permettra de valoriser cet espace en offrant de nouveaux logements et visera à créer un lieu de vie agréable, pratique et à proximité du centre-bourg et de la future médiathèque. Cela marquera une étape importante de notre volonté de réaménager et revitaliser nos espaces publics.

L'extension du lotissement de La Croix Carron permettra également de répondre à cet enjeu du logement sur notre commune comme cela a pu vous être présenté tout à l'heure. C'est ainsi que 90 lots de terrain à bâtir individuels seront commercialisés en deux tranches. La surface moyenne des lots individuels sera de 392 m². Deux îlots accueilleront 11 logements collectifs. Nous reviendrons vers vous dès que nous aurons des éléments à vous communiquer pour la commercialisation.

Je ne vous apprendrais rien si je vous disais que l'un des grands défis de toute commune en 2025 et plus particulièrement dans un contexte national incertain, est la gestion financière. Les projets qui vous ont été présentés peuvent se réaliser grâce à une gestion financière rigoureuse et responsable. Cette année 2024 s'est déroulée dans la continuité des années précédentes et va ainsi nous permettre de dégager un excédent d'environ 1.000.000,00 € pour assurer le financement des projets en cours et à venir. Cette gestion nous permet de réaliser nos projets sans avoir besoin de recourir à l'emprunt. Cette situation est le fruit de plusieurs années de gestion prudente et d'une volonté claire de ne pas endetter la commune. Nous avons toujours veillé à garder un budget équilibré, à maîtriser nos dépenses et à rechercher des financements alternatifs lorsque cela est possible. Cette rigueur nous permet aujourd'hui de poursuivre nos projets sans compromettre notre avenir financier, et de continuer à investir dans des infrastructures et des services qui améliorent le quotidien de nos habitants.

Et c'est d'ailleurs dans cette volonté que les élus de la commission Bâtiments travaillent depuis plusieurs mois sur l'étude d'un projet de rénovation énergétique visant à remplacer le chauffage actuel au fioul de la salle La Pastourelle. Cette étude vise notamment à prendre en compte plusieurs aspects, ce qui nécessite une approche intégrée qui doit tenir compte de l'état actuel du bâtiment, des solutions de chauffage alternatives, des contraintes financières et des objectifs environnementaux. Cette étude permettra de sélectionner la solution la plus adaptée, durable et éco-responsable tout en assurant un confort thermique pour les utilisateurs.

Je profite de cette matinée pour faire un focus sur deux sujets qui ont été travaillés en 2024 par les élus du Pays de Saint-Fulgent Les Essarts. En effet, côté solidarité je vais vous parler d'une initiative utile pour nos habitants les plus fragiles : La pochette SOS. L'objectif de cette pochette est de faciliter l'intervention des secours en réduisant le temps pour la recherche d'informations essentielles à la prise en charge. Je vous laisse découvrir la vidéo de présentation pour mieux comprendre ce dispositif qui sera mis en place courant janvier dans chacune de nos communes. Ces pochettes seront distribuées en mairie. Les services de santé et de la personne auront également la possibilité d'assurer la promotion de ce dispositif et inciter les personnes à la mettre en place. Enfin, le Forum Bien Vieillir s'arrêtera à Sainte Florence le 1^{er} avril 2025 de 10h à 17h. Ce forum sera l'occasion d'aborder des sujets autour de la prévention et la promotion de la santé, l'adaptation du logement, les mesures de protection... La question du bien vieillir est au cœur de nos préoccupations, et ce forum permettra de favoriser les échanges, d'informer et de proposer des solutions adaptées aux besoins de nos seniors.

En 2025, nous allons poursuivre nos efforts pour rendre notre commune encore plus attractive.

Nous avons d'ores et déjà lancé de nombreux projets comme cela vous a été présenté, mais d'autres sont encore à venir. Nous poursuivrons en 2025 les projets avec la même détermination et la volonté de bâtir une commune toujours plus accueillante et dynamique. Ensemble, nous allons continuer à faire progresser notre commune et à dynamiser nos projets.

À l'aube de cette année 2025, les vœux que je formule aujourd'hui vont également au-delà de notre commune, ils vont vers chacune et chacun d'entre vous. Je vous souhaite donc à tous une année 2025 pleine de réussites, de découvertes et de moments de partage.

Bonne journée à tous et vive Les Brouzils.

Emilie DUPREY, Maire

Le Conseil Municipal s'est réuni le lundi 13 janvier 2025

Étaient présents : Mme Emilie DUPREY, Maire – M. Gilbert ARRIVÉ, Mme Jocelyne GUIBERT, M. Patrick PERDRIAU, M. Pascal CAILLÉ, Mme Christelle SOURISSE, les adjoints – Mme Bernadette MARTINEAU, conseillère déléguée – M. Jean-Louis AMIAUD, Mme Patricia VERGNAUD, Mme Jacqueline BLAIN, M. Pascal BINET, M. Pascal BROCHARD, M. Cyril DROUIN, M. Antoine SANTOS, Mme Judith MONTAUBAN, M. Julien GUILLON, Mme Christelle BRILLAUD, les conseillers municipaux.

Absents excusés : Mme Sonia LAUTRU qui donne pouvoir à Mme Emilie DUPREY, Mme Isabelle LACREUSE qui donne pouvoir à M. Pascal CAILLÉ, Mme Marie-José MORICE BOU SALA qui donne pouvoir à Mme Christelle SOURISSE.

Acquisition des locaux de la boucherie

Pour rappel, le Conseil Municipal, lors de la session du 22 août 2024, s'est prononcé favorablement à l'acquisition des locaux de la boucherie dénommée "La Fine Bouch'Rit" et des terrains attenants, situés rue Jean Yole. Après négociation, tenant compte des travaux à réaliser, le montant a été fixé à 95 000 €. Les frais d'acte seront à la charge de la commune. Le Conseil Municipal, souhaitant maintenir des services de qualité et soutenir le commerce local, émet un avis favorable à cette opération immobilière afin de garantir la pérennité de ce commerce de proximité et de renforcer ainsi l'attractivité de notre commune.

Financement du projet de Pump Track

Dans le cadre de la création d'un Pump Track, la commune va solliciter un fonds de concours d'un montant de 60 000 € auprès de la Communauté de Communes afin de compléter le financement de l'équipement.

Le plan de financement se présenterait ainsi :

Détail par poste	Montant HT	Subventions	Montant	%
<i>Mission diagnostics et esquisses</i>	8 500,00 €	PROGRAMME DES EQUIPEMENTS SPORTIFS DE PROXIMITE – AGENCE NATIONALE DU SPORT	56 593,00 €	25,13 %
<i>Maîtrise d'œuvre</i>	19 890,00 €	FONDS PAYS DE LA LOIRE INVESTISSEMENT COMMUNAL - REGION	45 216,00 €	20,08 %
<i>Mission SPS</i>	1 149,00 €	FONDS DE CONCOURS COM. DE COM.	60 000,00 €	26,64 %
<i>Etude d'infiltration</i>	1 700,00 €			
TRAVAUX	193 956,42 €			
<i>Lot 1 – Aménagements paysagers</i>	97 250,83 €	Sous-total	161 809,00 €	71,85 %
<i>Lot 2 – Pump Track</i>	84 845,59 €	Emprunt		
<i>Avenant lot 1 – Création mur acoustique</i>	10 950,00 €	Autofinancement	63 386,42 €	28,15 %
<i>Avenant lot 1 – Clôture de protection bois</i>	910,00 €	Sous-total reste à charge de la collectivité	63 386,42 €	28,15 %
Total dépenses	225 195,42 €	Total Recettes	225 195,42 €	100,00 %

Groupement de commandes

Le schéma directeur des modes actifs, projet piloté par la Communauté de Communes, a fait ressortir le besoin de créer des aménagements cyclables et piétons afin de relier toutes les communes et les pôles générateurs de déplacements. De ce fait, il convient de créer des liaisons de jalonnement cyclable (signalisation horizontale et verticale) sur tout le territoire de la Communauté de Communes. Cette typologie d'aménagement relève de la compétence intercommunale et communale, la création d'un groupement de commandes permettrait de mutualiser les procédures, d'optimiser le service et de réaliser des économies.

Le Conseil Municipal donne un avis favorable à l'adhésion de notre commune au groupement de commandes pour la fourniture et la pose de signalisation pour le jalonnement d'itinéraires cyclables.

Entretien du sentier cyclable d'intérêt départemental sur le massif de Grasla

Dans le cadre du programme de travaux concernant l'entretien annuel du tronçon cyclable d'intérêt départemental du massif de Grasla d'une longueur de 2 419 ml, le Conseil Départemental a décidé de participer à hauteur de 50 %. La participation financière de la commune, soit les 50 % restants, s'élève à 2 419 € et fera l'objet d'une convention avec le département.

PROCHAINE SÉANCE DU CONSEIL MUNICIPAL LE LUNDI 24 FÉVRIER 2025 À 20H EN MAIRIE

Pour être en conformité avec le règlement européen général sur la protection des données à caractère personnel (RGPD), la commune ne publiera plus les adresses dans l'onglet état-civil.

Nous accueillons avec joie **la naissance** de...

Milo BONNAUD, 25 novembre 2024

Avec tristesse nous vous faisons part **du décès** de...

Thaïs BLANCHARD, 14 décembre 2024



DÉCÈS : 32

Marie BOSSIS	1 ^{er} janvier
Gérard LIMOUZIN	16 janvier
Philippe ROUSSEAU	16 janvier
Daniel JAUZELON	21 janvier
Louis RAYNAUD	28 janvier
Anne-Marie MICHAUD, née NORMAND	14 février
Paulette LUCAS, née BOUHIER	15 février
Monique PELLEMÈLE	17 mars
Marie-Paule QUENEAU	21 mars
Anne-Marie VRIGNAUD	31 mars
Marie CHAMPAIN, née ARNAUD	1 ^{er} avril
Annick LOCTEAU, née GRELAUD	2 mai
Gérard LOUINEAU	5 mai
Louissette BOUDEAU, née JAROUSSEAU	1 ^{er} juin
Marie-Madeleine JAULIN	21 juin
Thérèse CLAUTOUR, née GUIBERT	21 juillet
Gisèle DAHÉRON, née EPIARD	27 juillet
Thérèse ORÉ	8 août
Aline CHARRIER	11 août
Marie BARRAUD	15 août
Thérèse GUILBAUD	16 août
Jeannine JAMIN, née ROUSSEAU	17 août
Jeannine FABLET, née BARREAU	23 août
Denise PINEAU, née BRUNELIÈRE	22 septembre
Cécile MIGNÉ	22 septembre
Florence DENÉCHÈRE, née BARRE	25 septembre
Marie-Rose GILBERT, née ROUSSEAU	14 octobre
Marie-Joséphine MERLET	14 octobre
Joseph ROUSSEAU	17 octobre
Germaine BOUSSEAU, née PIET	2 décembre
Thérèse BESSON	5 décembre
Thaïs BLANCHARD	14 décembre

NAISSANCES : 32

(dont 12 pour lesquelles les parents n'ont pas souhaité la publication dans la presse)

Hugo MERLET	8 janvier
Kayden DETOLLENAÈRE DUBOURG	18 janvier
Théo BRUNELIÈRE	3 février
Élya BELLANGER NICOL	4 février
Aya DOUINI TALHOUARN	25 février
Louison CHEVILLON	19 mars
Eden RAGUIDEAU	27 mars
Mathis BOLTEAU	21 mai
Charlie VAYDIE	24 mai
Antonin VINET	30 mai
Iris MORISSET	15 juin
Sasha LETOURNEUX DROUET	2 juillet
Lily MONNIER	15 juillet
Léna VAZEL NOGUÈS	8 août
Gaspard MERCERON	4 septembre
Billie RENARD	21 septembre
Rafaël GUIBERT DA COSTA	1 ^{er} octobre
Paloma CRAIPEAU	14 octobre
Luis DENA	23 octobre
Milo BONNAUD	25 novembre

MARIAGES : 6

(dont 3 pour lesquels le couple n'a pas souhaité la publication dans la presse)

Aurélien DELAGE et Romain FONTENEAU	11 mai
Coralie GUILLARD et Michaël CHESNEAU	18 mai
Angéline GARNIER et Amaury DORMART	14 septembre

La pochette SOS, peut vous sauver la vie !

Ma Pochette SOS, ce nouveau dispositif déployé sur les 12 communes du Pays de Saint-Fulgent – Les Essarts depuis le 1^{er} janvier 2025, cible les personnes de plus de 65 ans vivant seules avec des fragilités sans s'interdire pour autant de l'élargir aux autres personnes qui pourraient en avoir besoin.

Pour vous ou pour vos proches, ces pochettes sont distribuées gratuitement en Mairie. N'hésitez pas à vous renseigner au 02 51 42 91 04.

Ma Pochette SOS

Un gain de temps précieux pour les secours

Regroupe des informations concernant la santé, les traitements, les proches à contacter et utiles aux secours. L'ensemble étant regroupé au même endroit, cela permet aux pompiers/SAMU de rapidement identifier la personne et de connaître son état de santé général.

En voyant l'autocollant sur la porte du réfrigérateur les secours sauront que les renseignements dont ils ont besoin sont déposés dans une pochette bien identifiée : la « Pochette SOS ».

À EMPORTER par les services de secours

le recto

Réseau des partenaires séniors

Ma Pochette SOS

Comment procéder ?

- Compléter la fiche de renseignements (seul ou avec l'aide d'un proche ou professionnel du soin)
- Ajouter une copie de : l'ordonnance du médecin, la carte vitale, la carte mutuelle, la carte d'identité.
- Placer la « Pochette SOS » dans la porte à l'intérieur du réfrigérateur
- Coller l'autocollant sur la porte du réfrigérateur
- Mettre la pochette autour du cou de la personne en cas d'hospitalisation.

le verso

FICHE DE RENSEIGNEMENTS
Ce formulaire peut être complété avec l'aide d'un proche ou d'un professionnel du soin.

NOM : _____
 PRÉNOM : _____
 DATE DE NAISSANCE : _____
 NUMÉRO DE SÉCURITÉ SOCIALE : _____
 GROUPE SANGUIN (SI CONNU) : _____
 NOM/PRÉNOM MÉDECIN TRAITANT : _____
 TEL. : _____
 ANTÉCÉDENTS MÉDICAUX ET CHIRURGICAUX IMPORTANTS À SIGNALER : _____
 ALLERGIES : _____
 PROCHES (OU MANDATAIRE) À CONTACTER : _____
 NOM, PRÉNOM, LIEN DE PARENTÉ : _____
 AUTRES INFORMATIONS UTILES : _____
 DATE ET SIGNATURE : _____

Document à glisser dans votre pochette - copier sans décoller, sans colle, sans pli

Réseau des partenaires séniors

Les mutuelles communales

La commune des Brouzils propose à tous les habitants une mutuelle communale afin de favoriser l'accès à une complémentaire santé de qualité, de proximité et à un tarif qui se veut préférentiel.

Pourquoi une mutuelle communale ?

La mutuelle communale est une mutuelle comme les autres. La commune ne joue qu'un rôle d'intermédiaire, afin d'obtenir les conditions les plus avantageuses pour tous les habitants qui souhaitent y souscrire, c'est une mutuelle collective et facultative. La commune a signé une convention de partenariat. La seule contrepartie demandée à la commune est de relayer la communication des partenaires.

Qui peut y prétendre ?

Elle peut être proposée à toute personne résidant sur la Commune et qui ne dispose pas de mutuelle obligatoire dans le cadre de son emploi salarié. Elle est destinée aux étudiants, aux indépendants, aux retraités, aux chômeurs, aux employés territoriaux, aux intérimaires, aux familles.

Deux compagnies d'assurance ont été retenues :

- MUTUALIA GRAND OUEST, contact : Magalie FORTIN, 06.66.47.66.98
- AXA France SAINT-FULGENT, contact : Messieurs CAILLAUD et MULLOT, 02.51.42.60.26



Opération Argent de Poche

La municipalité souhaite renouveler le dispositif "Argent de Poche" pendant les vacances scolaires du 10 au 21 février. Les chantiers se déroulent par demi-journée (3 heures de travail effectif avec pause de 15 ou 30 minutes au bout de 1h30) pendant les périodes de vacances, dans des lieux publics ou dédiés à l'accueil du public. Les missions ne doivent nécessiter aucune compétence particulière. Elles doivent permettre une alternance d'aménagement et d'entretien afin d'apporter un intérêt aux jeunes (à la différence des travaux d'intérêt général). Les jeunes n'étant ni stagiaires ni salariés, chaque demi-journée est rémunérée 15 € maximum (seuil d'exonération de charges sociales). Cette indemnisation n'ouvre aucun droit.

Les jeunes intéressés par ce dispositif sont invités à se faire connaître au secrétariat de la Mairie avant le 31 janvier. Les préinscriptions se feront suivant vos disponibilités par semaine. Les jeunes qui ont déjà participé peuvent se réinscrire, néanmoins ils ne seront pas prioritaires.

Maison Départementale des Adolescents

JEUNESSE

UN ESPACE D'ÉCOUTE POUR LES ADOLESCENTS

La Maison Départementale des Adolescents de La Vendée est un lieu ressource, d'accueil, d'écoute, de soutien et d'accompagnement pour les adolescents et leurs parents. Les jeunes de 11 à 21 ans peuvent s'y rendre accompagnés ou non de leurs parents, anonymement et gratuitement. Des permanences seront assurées sur rendez-vous :

- un lundi après-midi deux fois par mois à Essarts-en-Bocage (dans les bureaux France Services de la Mairie)
- un mardi entier par mois à Chavagnes-en-Paillers (dans les bureaux n°6, face à la Mairie, place des Justes)

INFOS & RENSEIGNEMENT :
 N° unique pour les prises de rendez-vous :
 02 51 62 43 33

PAYS SAINT-FULGENT Les ESSARTS

MDA

Ateliers Numériques Seniors, inscrivez-vous pour la session 2025, c'est gratuit !

C'est quoi ? : Il s'agit d'un réseau d'entraide piloté par la Mairie avec un réseau de bénévoles de la commune.

Objectif : Accompagner les seniors dans la pratique du numérique afin de les rendre plus autonomes dans leurs usages des outils au quotidien (pc, tablette, smartphone).

Ce ne sont pas des cours d'informatique mais des temps d'échanges des bonnes pratiques. Chaque participant est accueilli avec ses demandes et le groupe d'animateurs tentera d'y répondre au mieux. Le groupe de bénévoles souhaite organiser une nouvelle session à compter du mois de février 2025. Si vous êtes intéressés, n'hésitez pas à contacter le secrétariat de la Mairie au 02.51.42.91.04 ou par mail :

mairie@les-brouzils.fr

Date limite des inscriptions le 31 janvier 2025.



VIE ÉCONOMIQUE

Casino shop – modification des horaires

Votre supérette **CASINO** vous informe de la fermeture du magasin le lundi matin à compter du lundi 13 janvier.

Les horaires d'ouverture de la semaine restent inchangés :

Le lundi : 15h – 19h30

Du mardi au samedi : 8h – 13h et 15h – 19h30

Le dimanche : 9h – 12h30

Création d'entreprise



Qui n'a jamais eu à répondre à cette question « *Qu'est-ce que tu veux faire plus tard ?* ». Cette étape qui arrive très tôt dans le parcours scolaire d'un jeune et qui crée pour les familles des questionnements, des doutes, du stress... Pour vivre ce moment plus sereinement, je vous propose un bilan d'orientation individuel pour clarifier vos choix, de la fin de la 4^{ème} jusqu'à l'entrée en études supérieures. Que vous ne sachiez pas vers quel domaine vous tourner, que vous soyez perdus ou que vous souhaitiez faire le point sur votre cursus, vous aurez des clés pour avancer et devenir acteur de votre parcours.

Je suis Caroline GOGUET, conseillère d'orientation scolaire brouzillienne. Formée à l'orientation positive, mon objectif est de vous accompagner à explorer votre potentiel pour donner du sens à vos actions futures dans le monde du travail. Pendant 6 heures d'échange, réparties en 4 séances, vous (re)découvrirez vos forces, les domaines qui vous motivent et vous partirez avec un plan d'actions qui vous permettra de vous démarquer dans un entretien ou une lettre de motivation pour les écoles, de postuler à une alternance ou un stage, de choisir les spécialités qui correspondent à votre projet professionnel...

Pour plus d'informations, je serai ravie d'échanger lors d'un premier rendez-vous. Pour me contacter : 06 08 62 90 81 / contact@riseup-orientation.fr et sur les réseaux : LinkedIn (Caroline Goguet) / Facebook (Rise Up Orientation).

L'Outil en Main de Chauché

Venez nous rejoindre
Recherchons des Bénévoles

Maçons, Plâtriers, Plombiers
Electriciens, Peintres
Métiers du cuir et autres.....

Pour encadrer les enfants et partager
Votre savoir faire le mercredi
de 14h à 16h30

Plus d'infos
mail: loutilenmain85.chauché
Tél: 06.82.44.49.26
facebook: [loutilen main de chauché](https://www.facebook.com/loutilenmaindechauché)

Recrutement SERVILÉGUME



Vous êtes en recherche d'emploi ou vous êtes étudiant et vous souhaitez travailler ? N'hésitez pas à postuler !

Nous recrutons
DES AGENTS DE PRODUCTION

Pour de la découpe et du conditionnement de légumes frais

Postulez vite!

Horaires : 2*8 ou journée normale | En fonction de votre disponibilité : de mars à septembre | Mineurs acceptés (17 ans révolus)

CONTACTEZ-NOUS
☎ 02.51.42.95.19 | ✉ morgane.arnaudservilegume.com
viviane.favrouleservilegume.com

OU SCANNEZ LE QR CODE

Noël féérique au Chêne d'Or



La magie de Noël a envahi le Chêne d'Or en ce mois de décembre... De belles décorations et diverses animations ont enchanté nos résidents. Comme chaque année désormais, le Chêne d'Or a réalisé un très beau stand au marché de Noël de notre commune, fruit de la collaboration des résidents, familles, bénévoles et personnels de la maison. Le Père Raphaël est venu célébrer une belle messe de Noël pour les résidents et leur famille.

Quel plaisir de recevoir au sein de la résidence, la chorale *Les Chœurs de Grasla* pour un magnifique récital de Noël. L'occasion pour les résidents de recevoir un cadeau offert par le CCAS.

Une bonne centaine d'enfants des 2 écoles réunies (Pierre Monnereau et Les Tilleuls) nous ont fait l'honneur de venir nous interpréter les chants de Noël qu'ils avaient appris. Résidents et enfants ont chanté d'une même voix « Petit Papa Noël ». Quel beau moment !



Invités par la famille d'une résidente, plusieurs résidents ont découvert les magnifiques décorations de Noël créées par les habitants de la rue Janequin aux Herbiers. L'occasion de s'en mettre plein les yeux et de prendre un bon chocolat chaud. Merci pour l'accueil !

Et enfin, moment simple et festif comme à la maison pour fêter Noël autour d'un bon repas partagé entre résidents et personnels. Chants, jeux, sourires et spontanéité au programme...

Le Chêne d'Or vous souhaite de très belles fêtes de fin d'année !

Les vœux du Maire



À l'invitation de la municipalité, près de 200 personnes étaient présentes dimanche 5 janvier pour la cérémonie des vœux. Emilie DUPREY, Maire, a présenté les réalisations de l'année écoulée et les projets de la commune pour l'année 2025.

Les lauréats du concours « Sapin de Noël » :

- 1 _ L'Épi Sucré
- 2 _ Anadelys
- 3 _ EHPAD Le Chêne d'Or

Toutes nos félicitations aux lauréats.



Sainte Barbe, un engagement sans faille de nos sapeurs-pompiers

La Sainte Barbe, fêtée par les sapeurs-pompiers, s'est déroulée le samedi 12 janvier. À cette occasion, le lieutenant Nicolas BOUTEAU (chef du centre de secours) a présenté le bilan opérationnel de l'année 2024 :

« L'année 2024 a été encore une fois marquée par l'engagement sans faille de chacun d'entre nous. La rigueur, le professionnalisme, mais aussi la solidarité ont permis de mener à bien 154 interventions, soit une baisse de 25 par rapport à l'année dernière due au fait que certaines interventions ne sont plus sous notre responsabilité directe ».

En détail :

- 100 secours à personnes, soit une baisse de 16 % comparé à 2023
- 30 accidents de la voie publique, contre 24 en 2023
- 17 sorties pour des incendies, contre 22 en 2023
- 5 sorties pour opérations diverses
- 2 sorties pour risques technologiques et naturels

60 % de nos interventions, soit 95, ont été effectuées sur la commune des Brouzils. 17 %, soit 27 interventions, ont eu lieu sur le secteur ouest de St-Georges-de-Montaigu. Le reste des interventions a été effectué sur les communes limitrophes.

Pour mener à bien ses missions le centre de secours peut s'appuyer sur un effectif de 24 sapeurs-pompiers dont 6 personnels féminins. L'année 2024 a été marquée par l'arrivée de 4 nouvelles recrues et un jeune sapeur-pompier. La disponibilité en journée, la semaine, est de 4 sapeurs avec pour objectif de passer à 6 et ce grâce aux entreprises conventionnées des Brouzils : SERVILÉGUME, les menuiseries ELVA, le GAEC La Bienvenue et la Mairie.

Jacky DABRETEAU, Maire Honoraire, a retracé l'historique de notre centre de secours. *« Un combat acharné avec les autorités du département, afin d'assurer la pérennité du centre, a permis sa départementalisation en 1998 ».*

Emilie DUPREY, Maire, après la présentation du nouveau dispositif "La pochette SOS", a tenu à remercier au nom de toute la population Brouzillienne l'engagement de ces femmes et de ces hommes qui assurent notre sécurité au quotidien ainsi qu'aux familles impliquées indirectement dans l'exercice de leurs fonctions.



Remises de grades et distinctions :

Élevé au grade de sapeur de 1^{ère} classe + fourragère départementale : Leyna GRONDIN.

Élevé au grade de caporal : Thierry BESSON, Lucie ROGER, Théo BERTHELIN.

Élevé au grade de caporal-chef : Tom HAMON.

Élevé au grade de sergent-chef : Christophe PERNOT.

Réunion publique sur le radon

Respirez-vous du radon dans votre logement ?

Le radon est un gaz radioactif d'origine naturelle qui peut s'infiltrer dans votre maison et nuire à votre santé.
Des actions de protection simples et efficaces existent !

Je m'informe sur ce gaz et je retire gratuitement un kit de mesure.

Les réunions publiques auront lieu :

- Lundi 20 janvier, à 19h, Les Essarts, salle des fêtes
- Samedi 25 janvier, à 10h30, Chavagnes en Pailleurs, salle Emerald

Plus d'informations sur www.cpie-sevre-bocage.com
ou par téléphone auprès de la Communauté de communes au 02 51 43 81 61

Banquet des 65 ans

À tous ceux qui sont nés en 1960, merci de vous faire connaître afin d'organiser au mieux notre banquet des 65 ans.

La date vous sera communiquée lors d'un prochain contact.

Merci de vous rapprocher des personnes suivantes :

- Pascal CAILLÉ : pmca.caille@orange.fr
06 88 63 55 14

- Dominique DOUTEAU : douteau.dominique0982@orange.fr
06 33 69 64 81

Merci et à très bientôt !



Les Randonneurs de Grasla

Lors de son assemblée générale du jeudi 21 novembre 2024, les adhérents ont renouvelé les membres du conseil d'administration. 12 membres ont été élus :

Président : Gilbert ARRIVÉ

Vice-présidents : Jean-Bernard GABORIAU, Patrice CHAILLOU

Trésorières : Danielle GARIOU et Jacqueline ARNAUD

Secrétaires : Marie-Jo POTIER et Christine MOCQUET

Membres : Jean PETITEAU, Marie-Noëlle HEDOU, Brigitte PIVETEAU, Christian GUILBAUD, Madeleine ROUSSEAU

Pour les personnes qui veulent nous rejoindre, une marche est organisée tous les jeudis de 8 ou 10 kms. Pour les plus sportifs, une randonnée de 15 kms est prévue le mardi matin.

Pour plus de renseignements, appelez le 06 20 85 65 62.

LE BUREAU

LES BROUZILS

9 février 2025

La Brouzilienne
10^{ème} édition
35 ANS du club

RANDONNÉE
Sur les chemins de la forêt de Grasla

PÉDESTRE • NORDIQUE • RUNNING

4 NOUVEAUX CIRCUITS
8 KM / 11 KM / 15 KM / 20 KM

Pensez à votre gobelet !

Départ Salle La Pastourelle
Libre de 8h à 10h
Café Brioche Offert

Ravitaillement sur les parcours

Repas à l'arrivée :
Saucisse paysanne - Moquette
Dessert et Boisson
ou
Sandwich et Boisson

1 € participant reversé à

TARIFS

ADULTES : 7 €
ENFANTS : 3 €
(de 8 à 14 ans)

Inscriptions sur place

Règlement : CB, Chèque ou Espèces

idéa comm, Partenaire de l'AVLC, Crédit Mutuel Océan